

École élémentaire
4^E rue du Bourg
68720 HOCHSTATT
03 89 06 37 33
ce.0681408L@ac-strasbourg.fr

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 24 JUIN 2025

Présents

- Mme WEISS, adjointe au maire
- M. OBERLÉ, directeur de l'ALSH (périscolaire)
- Mmes BOUAFIA, CORSICO, HERZOG, JEANGORGES et MULLER, représentantes des parents
- Mmes ARBONA, GESSIER, FLESCHE, KIMM et ZINTY, enseignantes
- Mmes CHOLLEY, NUSSBAUMER, TSCHUMI et M. THIRION, accompagnants d'élèves en situation de handicap (AESH)
- Mme THIBAUT, agent territorial spécialisé des écoles maternelles (ATSEM)
- M. WOHL, directeur de l'école
- Mme PANDIN, directrice nouvellement nommée
- Mme HUMBERT-PEIGNOIS, intervenante en allemand

Absents excusés

- Mme GANZITTI, inspectrice de l'Éducation nationale
- M. HECKLEN, maire
- Mmes DILLMANN, KESSER et SCARAVELLA, représentantes des parents
- Mmes ALGEYER et FLUHR, enseignantes

Le directeur ouvre la séance à 17h45 et propose de faire un tour de table pour permettre à tous les membres de se présenter. Il remercie Mme Pandin (qui prendra sa succession à la direction de l'école) d'être présente. Il excuse les personnes absentes et rappelle l'ordre du jour.

1. Approbation du compte rendu du conseil d'école du 4 mars 2025

M. Woehl relit le compte rendu du conseil d'école du 4 mars 2025. Celui-ci est approuvé à l'unanimité.

2. Préparation de la rentrée 2025 / 2026

La fermeture de la 6^e classe (hors ULIS) a été confirmée. L'école accueillera 124 élèves l'année prochaine (sans accueil d'élèves de grande section) dans 5 classes (pour rappel 138 cette année avec accueil de 10 GS).

a. Effectifs par niveau (hors ULIS) - 112 élèves

La répartition par niveau est la suivante :

CP	23 élèves
CE1	26 élèves

CE2	25 élèves
CM1	12 élèves
CM2	26 élèves.

b. Effectifs par classe (hors ULIS) - 112 élèves

CP	23 élèves
CE1	21 élèves
CE1-CE2	20 élèves (5 CE1 et 15 CE2)
CE2-CM1	22 élèves (10 CE2 + 12 CM1)
CM2	26 élèves

c. Dispositif ULIS

En ULIS, il y a 3 départs et 3 arrivées. Le dispositif comprend 11 enfants. Il peut encore accueillir un élève. Les inclusions prévues sont les suivantes :

CE2-CM1	3 inclusions
CM2	5 inclusions.

3 élèves du dispositif ne pourront pas être inclus (scolarisation partielle).

d. Listes des classes

Le directeur précise que les répartitions dans les cours doubles sont faites mais que les listes ne peuvent pas être affichées.

e. Équipe pédagogique

M. Woehl évoque les départs de Mmes Algeyer, Flesch, Kimm et Fluhr. Il les remercie chaleureusement pour leur engagement et leur souhaite bonne continuation.

Est également évoqué le départ à la retraite de Mme Thibaut. Le directeur rappelle que la mise en place de la classe GS-CP n'a pas été aisée et que la présence d'une ATSEM n'allait pas de soi. La commune en validant la présence de Mme Thibaut tous les matins a grandement facilité la réussite de ce fonctionnement. M. Woehl félicite Mme Thibaut pour son engagement et son dynamisme et lui souhaite une belle retraite bien méritée. Il trouve que ces 3 années ont été très intéressantes et très riches grâce à l'implication des enseignantes successives (Mmes Bischoff, Hertweg et Algeyer).

Mme Pandin qui assurera la direction de l'école sera en charge du CE1-CE2. Elle sera accompagnée de Mme Arbona (classe de CP), Mme Gessier (classe de CE2-CM1), Mme De Beausse qui travaillera à mi-temps (classe de CM2) et de Mme Zinty (dispositif ULIS). L'enseignant.e en charge du CE1, le complément de direction de Mme Pandin et le complément de Mme De Beausse ne sont pas encore connus au jour du conseil d'école.

Les affectations des AESH n'ont pas encore été validées. M. Thirion souhaitant changer de PIAL, il ne fera très plus partie de l'équipe. M. Woehl le remercie pour son investissement remarquable.

f. Listes de matériel

L'équipe pédagogique ne souhaite pas prolonger le fonctionnement proposé l'an passé pour les élèves de CP. Le directeur présente les listes pour chaque niveau de classe. Il précise que tous les cahiers seront fournis par l'école et rappelle que le matériel nécessaire à la pratique de l'éducation artistique (feuilles de dessin, peinture...) ainsi que les fournitures à usage rare (papier millimétré, papier calque...) le sont également.

Le conseil d'école valide les listes de matériel.

Mme Herzog revient sur les spécificités du dispositif ULIS évoquées par Mme Zinty (avec un besoin important de matériel adapté souvent relativement onéreux). Elle suggère que la cotisation de 27 € pourrait être augmentée. M. Woehl rappelle que

la décision de maintenir la cotisation avait été prise lors de l'assemblée générale de l'association USEP de l'école. La question pourra être discutée lors de la prochaine assemblée générale.

3. Bilan du programme d'actions du conseil école-collège

M. Woehl présente les actions menées cette année :

- analyse partagée des résultats des évaluations 6^e ;
- formation à l'enseignement des compétences psychosociales ;
- échanges autour de la parentalité numérique ;
- immersion des élèves de CM2 de Hochstatt au collège d'Illfurth en fin d'année (lundi 23 juin 2025).

Le directeur soulève le problème de l'inexistence d'échanges avec le collège épiscopal de Zillisheim : aucune rencontre, aucune information (par exemple concernant la journée d'intégration).

4. Informations pédagogiques

a. USEP (union sportive de l'enseignement du premier degré)

Les rencontres du 3^e trimestre :

- handball (opération Grand Stade) le 22 mai 2025 au stade de l'III à Mulhouse pour les classes de CE2-CM1, CM1 et CM2 ;
- crosse québécoise le 10 juin 2025 au stade de Hochstatt pour les classes de CE2-CM1 et CM1 ;
- athlétisme le 30 juin 2025 au stade de Hochstatt pour toutes les classes de l'école ;
- multisports le 1^{er} juillet à Brunstatt pour les élèves de CP et CE1.

Les élèves du dispositif ULIS participent toujours aux épreuves avec leur classe d'inclusion.

b. Conseil des élèves

La 4^e et dernière réunion s'est tenue le 3 juin 2025. Le directeur évoque quelques points soulevés par les enfants et particulièrement par les élèves du dispositif ULIS dont voici un petit aperçu :

- rappeler à tous que le préau est un endroit calme ;
- mettre en place des élèves médiateurs pour aider à faire respecter les règles et pour aider à régler certains conflits ;
- prévoir un affichage avec les règles de récréation ;
- rappeler aux élèves qui vont aux toilettes pendant les cours de ne pas faire de bruit parce que cela empêche les élèves du dispositif de travailler...

c. Actions particulières du 3^e trimestre (toute l'école)

- demi-journée « Arts visuels » pour tous les élèves de l'école le vendredi 9 mai 2025 ;
- vote pour l'ouvrage préféré de la sélection des « Incorruptibles » fin mai ;
- demi-journée « Jeux de société en allemand » le 13 juin 2025 pour les élèves du cycle 3, le 27 juin 2025 pour ceux du cycle 2 ;
- organisation d'une quinzaine de la lecture avec des lectures offertes par des élèves de tous niveaux à toutes les autres classes de l'école du 16 au 27 juin 2025.

d. Actions particulières (par classes)

- organisation d'une semaine des mathématiques au sein du dispositif ULIS avec élaboration de problèmes à partir de photographies puis diffusion de ces problèmes à toutes les classes de l'école
- journée « Jeux olympiques » le 13 mai au stade de Hochstatt pour la classe de GS-CP ;
- journée « Arts visuels » le 15 mai 2025 pour la classe de GS-CP ;
- sortie à La Bresse (Parc Aventure) le 16 mai 2025 pour la classe de GS-CP ;
- sortie à Andlau le 26 mai 2025 avec une animation proposée par le centre d'interprétation du patrimoine « La Seigneurie » et une balade à la découverte du château du Spesbourg pour les classes de CP-CE1, CE2-CM1, CM1 et CM2 ;
- sortie à Colmar le 5 juin 2025 avec les visites du parcours muséal de la bibliothèque des Dominicains, du musée Bartholdi et un parcours Bartholdi dans Colmar pour les classes de CM1 et CM2 ;
- classe de découvertes dans les Alpes au Reposoir (74) pour les classes de CE2-CM1 et CM1 du 16 au 20 juin 2025 ;
- sortie au Markstein le 17 juin 2025 dans le cadre de l'animation Cirk'ô Markstein pour les classes de GS-CP et CP-CE1 ;
- accueil des futurs CP le 20 juin 2025 pour une première découverte de l'école élémentaire ;
- sortie à Belfort le 26 juin 2025 avec la visite de la citadelle pour les classes de CP-CE1 et CE1 ;
- visite du cabinet dentaire de Hochstatt le 27 juin 2025 pour la classe de GS-CP.

M. Woehl rappelle que les enfants du dispositif ULIS participent à toutes ces actions avec leur classe d'inclusion.

5. Vie de l'école

a. LSU (livret scolaire unique)

Le bilan des acquis scolaires du second semestre sera distribué fin juin 2025.

b. Photos de classe

Les photos scolaires ont à nouveau connu un très beau succès. Nous attendons encore une partie de la livraison.

c. Schultüte

Les futurs élèves de CP recevront une « Schultüte » en signe de bienvenue. Cette tradition allemande, que l'école de Hochstatt reprend à son compte, consiste à offrir aux élèves qui démarrent leur cursus élémentaire une sorte de cornet scolaire pour rendre plus agréable la rentrée au cours préparatoire.

d. Journée des talents

Elle aura lieu vendredi 4 juillet 2025 matin.

6. Santé et sécurité

Un exercice inopiné d'évacuation incendie a été organisé mardi 24 juin 2025. L'évacuation de toutes les classes sur le plateau sportif s'est faite en 3 minutes et 40 secondes. A signaler la présence d'une élève en chaise roulante qui n'a pas posé de problème particulier.

La circulation des vélos et trottinettes au niveau de l'espace compris entre les écoles et le périscolaire est évoquée. Le directeur rappelle que les usagers (enfants et adultes) doivent poser pied à terre. La sécurité des piétons dans la rue du Bourg est à nouveau soulevée. Des parents posent la question d'une présence humaine lors des entrées et sorties d'école comme cela se pratique dans plusieurs communes alentour.

7. Travaux et équipement

Les demandes de travaux sont les suivantes :

- rajout d'une prise électrique en salle 5 ;
- peinture et isolation de la salle 5 (ancienne demande) ;
- peinture des murs du hall du rez-de-chaussée (ancienne demande) ;
- peinture des murs et du plafond de la BCD (ancienne demande) ;
- remplacement du revêtement de sol de la BCD (ancienne demande) ;
- remplacement du grillage du plateau sportif (ancienne demande).

Quelques petits travaux sont également à prévoir : nettoyage des lampes, nettoyage des filtres de radiateur, déblocage de la porte-fenêtre du bureau.

Les demandes d'équipement sont les suivantes :

- achat d'une imprimante couleur ;
- installation de haut-parleurs dans la salle 6 ;
- achat de tabourets oscillants (au moins 4) pour les élèves à besoins éducatifs particuliers.

Une nouvelle photocopieuse a été installée le jour du conseil d'école.

M. Woehl rappelle encore une fois qu'il n'a pas assez de télécommandes pour le portail ce qui oblige certains membres du personnel à stationner dans la rue du Bourg.

Enfin il rappelle qu'une 2^e classe bénéficiera de nouvelles tables et chaises à la rentrée 2025. C'est la salle 1 qui en profitera (et non pas la salle 2 comme indiqué par erreur dans le précédent compte rendu). La salle 7 qui n'accueillera plus de classe (suite à la fermeture de la 6^e classe) pourra être utilisée sur le temps scolaire par la professeure de religion, par la psychologue scolaire, par l'enseignante spécialisée du RASED... Hors temps scolaire, la mairie souhaite également que la société de musique de Hochstatt puisse en profiter.

8. Périscolaire

M. Oberlé rappelle que le périscolaire de Hochstatt a accueilli jusqu'à 114 enfants pour la pause méridienne et jusqu'à 80 enfants pour l'accueil de l'après-midi. Il cite les projets engagés cette année (sorties piscine, soirées jeux de société, séjour d'été dans le Jura). L'animation « Foyer des Jeunes » a connu un beau succès. Une association junior « Les Trop Capables » a été créée en mai 2025 pour permettre à ces jeunes d'aller plus loin.

Les parents soulèvent la question des réservations au périscolaire. M. Oberlé est bien conscient de la difficulté des démarches mais ne peut malheureusement pas proposer de solution. C'est la Communauté de Communes du Sundgau qui gère le portail des réservations.

M. Woehl remercie encore une fois le directeur du périscolaire pour la qualité des échanges entre le périscolaire et l'école. Tout s'est à nouveau très bien passé cette année.

Le directeur remercie très chaleureusement les parents qui ont siégé au conseil d'école cette année et tous ceux qui l'ont accompagné depuis plusieurs années. Il dit avoir eu beaucoup de plaisir à animer les conseils d'école pendant ses 13 années hochstattoises.

Conseil d'école clos à 19h25.

Le directeur,
Pierre Woehl